

寅さん歩 その23

東京の博物館めぐりー3



台東区ー3

平野 武宏

台東区の博物館の残りを訪問しました。写真右上は浅草寺本堂です。多くある博物館(記念館・資料館・展示館等を総称します)から寅次郎の好みで選び、独断と偏見の感想と紹介です。博物館の多くは内部の撮影が禁止となっています。各博物館の詳細を知りたい方は各博物館のホームページをご覧ください。今回は入場無料の博物館です。最寄り駅は代表例です。

東京2020オリンピック聖火リレー神奈川県コース バーチャルウォークの途中経過も報告します。

【袋物参考館】 台東区浅草橋 2-4-1 最寄駅 浅草線 浅草橋駅 A4

1989年(平成元年)株式会社プリンセストラヤが創業50周年記念事業の一つとして、「袋物参考館」PRINCESS GALLERY を設立したとのこと。駅を出て、みずほ銀行の角を左折、右手にプリンセストラヤビル(写真下左)があります。館名は[人間国宝の陶芸家 濱田庄司先生の「益子参考館」より頂き、揮毫は濱田晋作先生(ご子息で陶芸家)によるもの」と案内の方から説明がありました。案内をするため、事前に電話予約とのことでした。寅次郎、予約せずに行きましたが、受付の女性のご親切で案内の方の都合を聞いていただき、見学が出来ました。行かれる方は事前予約をお願いします。展示室は5階フロアです。開館は10時~16時、休館は土・日・祝日・年末年始・展示替時とのこと。写真下右は入館時の葉です。



写真下は許可をいただいて撮影した室内です。会社創業時からの自社製品の収集・整理を始めてみて、国内はもちろん、世界のバックとのかかわりが深いことを知ったそうです。袋物・バッグの元祖は江戸時代からの煙草入れ、洋服時代に入り、洋服に合わせたハンドバッグを手探りで創ったとの歴史を知りました。また世界の民族の生活の具としてのバッグなど約50ヶ国のものが収蔵されています。



〔池波正太郎記念文庫〕 台東区西浅草 3-25-16

最寄駅 日比谷線 入谷駅 1番・2番

駅から言問通り「入谷2丁目」を右折すると、台東区生涯学習センターの台東区立中央図書館内にあります。写真下左は入口、右は入館時の葉です。



江戸の下町を舞台にした「鬼平犯科帳」など時代小説の傑作を多数発表した池波正太郎は浅草生まれです。業績や作品を世界に広く伝えるため、2001年（平成13年）9月に「池波正太郎記念文庫」が開設されました。

作品に関する様々な資料を収蔵し、書斎の復元や著作、遺愛品、自筆原稿、自筆絵画が展示されています。訪問時は自筆絵画展「池波正太郎が描いたカット絵」が開催されていました。

開館は月～土曜日 9 時～20 時、日曜日・祝日 9 時～17 時、休館日は毎月、第 3 木曜日(祝日の場合は翌日)、年末年始、特別整理期間です。

〔寄り道ー1〕 かつば橋道具街とかつば河太郎像



浅草通りからの入り口（写真上左）から始まる「かつば橋道具街」は全体が「調理器具・食器の博物館」です。松が谷 2 丁目地点に「かつば河太郎像」がありました。説明板には「合羽橋の由来には二つの説がある。その一つは、今から 160 年ほど前の文化年間の頃、この一帯は水はけの悪い土地で度々出水を起こした。そこで、合羽川太郎(本名：合羽屋喜八)が私財を投じて排水工事に着手したが工事はことのほか難航した。昔、川太郎に助けられたことのある隅田川の河童たちはこれを見ていたく同情し、工事を手伝ったおかげで掘割(当時は新堀川と呼ばれた)は見事に完成した。この故事にちなんで「合羽橋」としたというものである。もう一つの説は、今の金竜小学校辺りにあった伊予新谷の城主、加藤家下屋敷に住む侍や足軽が内職に作った雨合羽を近くの橋で乾かしたことで「合羽橋」と呼ばれるようになったものである」と記載。

〔寄り道ー2〕 大黒家天麩羅 台東区浅草 1-38-10

食器の次は中身が入っている丼です。浅草 1 丁目伝法院通りにある大黒家本店、明治 20 年創業、浅草名物 大黒家天麩羅です。ごま油だけを使ってキツネ色に

揚げた天麩羅が特徴。創業以来、変わらず守ってきた甘辛く濃厚な独特なタレが当店の自慢とのこと。

写真下左は入口、写真下右は天井 1750 円（海老 2 本、かき揚げ）、開店は 11 時～20 時 30 分（土曜日・祝日は 21 時）、無休です。開店前 20 名の行列がありましたが、全員 11 時に入れました。



〔バーチャルウォーク途中経過〕

八柳修之さんの東京 2020 オリンピック聖火リレー神奈川県コース（380 k m）と東京都コース（160 k m）のバーチャルウォークが F W A ホームページ「Y R・四季の道」に掲載されました。

寅次郎、神奈川県コースの芦ノ湖畔の駅伝往路ゴール地点を 1 月 30 日スタートしました。箱根町を経て 2 月 8 日現在、52 k m 地点（伊勢原市阿夫利神社）に到着しました。これからは小田原市を目指します。神奈川県コースの後は東京都コースに挑戦し 7 月 24 日のオリンピック開会式を目指します。

皆さんも一緒にバーチャルウォークを始めませんか。神奈川県又は東京都だけのバーチャルコースでも良いですよ。



次回は 東京 2020 聖火リレー-15 です。

平野 寅次郎 拝